



手づくり門松で良いお正月を ～ 緑の少年団 ミニ門松づくり～

自然の材料を生かす工夫や
技能を学び、物を作る喜びを
味わおうと、十二月二十六日、
村民会館大ホールを会場に、

緑の少年団が恒例のミニ門松
づくりを行いました。
当日は、緑の少年団の団員
三十人のほか、高齢者やまゆ



生涯学習 情報ステーション

広報せきかわ「お知らせ版」
とあわせてご覧ください

お問い合わせは村民会館へ
TEL 64 - 2134

り大学の皆さん十九人が参加。
竹を切ったり、わらを縄でし
ばったりと慣れない手つきな
がらも、仕上げに、松、ゆず
りは、うめ、なんてん、末広
がりの扇などを使い、彩り豊
かな門松が完成しました。
鈴木カノンさん(女川小六
年・南中)は「わらを縄でし
ばるところが難しかったけど
上手く出来ました」と、出来
栄えに満足していました。
完成した門松は、各家庭に
持ち帰ったほか、多くの人に
新年の雰囲気味わってもら
おうと村内老人福祉施設や越
後下関駅、関川郵便局、ゆ
むなどの施設に贈られました。

大会結果 * 敬称略

第58回

新春村上卓球大会

期日 1月3日

会場 村上体育館

成績

個人の部

小学生高学年男子の部

第3位 近 優哉(大島)

50歳以上男子の部

第1位 鈴木 利彦(蛇喰)



図書室の窓から

村民会館図書室

図書室を使いこなすと、とても便利です。村の図書室にない本を他の図書室から取り寄せたり、貸し出し中の本の予約も簡単にできます。詳しくは図書室カウンターでお気軽にどうぞ！

この本よんで!!

「かえるをのんだととさん」
日野 十成 作/Eサ



腹が痛くなった「ととさん」は、村のおし
ょうさんに「カエルを飲むといい」といわれ、
カエルを飲みこみます。それからつぎつぎと
いろいろな物を飲みこんでいきますが...

今月の1冊

「食堂かたつむり」
小川 糸 著/913才



「食べることは生きること」。大失恋をし
て田舎に戻った倫子は、1日1組限定の小さ
な食堂を始めます。心温まる癒しと再生の物
語。女性にお勧めです。最後は泣けます。



今月の図書館バス

にじ色と、「汽車」のメロディーが目印です。

女川～川北～沢 方面 ... 8(日)、21(土)
大島～大石～片貝方面 ... 15(日)、28(土)

21日(土)はおはなしのかい みんなできてね!!

ブルーベリーの皆さんが贈る、ステキなおはなし
の世界...。ろうそくを使っての演出が幻想的です。
家族みんなでの参加も大歓迎！無料です！

参加してくれた子どもたちにはかわいいシールをプレゼント!

祝日と毎週水曜日がお休みです。平日は午後1時～5時30分まで、土・日は午前9時～午後5時まで開館しています。

先生から
先生に



大内高德先生
(関小学校 教頭)

随想リレー

59

中学二年生のとき、同級生に天体望遠鏡で「月」を見せてもらったことがきっかけとなり、以後三十数年間、星を眺めることがライフワークとなっている。これまでに見た天文現象の中で、特に心に強く残ったものが二つある。

その一…しし座流星群

平成十三年十一月十九日未明、私は山梨県の清里高原にいた。息も凍るような冷気の中、信じられないほどたくさんの流れ星が空を駆け抜けた。その夢のような光景に、感動のあまり涙があふれた。

その二…百武彗星

百武（ひやくたけ）さんが発見した彗星は、徐々に地球に接近し、平成八年三

月に明るく長い尾を引いた見事な姿となつた。生まれて初めて生で見る、彗星の雄姿であった。家族ぐるみで観測し、そのとき我が家の庭で撮影した天体写真は今でも玄関に飾つてある。

関川村に赴任して初めての夏休みとなつた昨年の八月のある晩、星空の美しさに誘われ、村有住宅を出て見晴らしの良い関小学校の前庭に来てみた。新設小学校建設のために一部が取り壊された校舎の背景に、白く光る天の川が横たわっていた。その美しい光景に、この地に勤めることの喜びを強く感じた。勤務校の子どもたちに、この感動を与えることができれば、と思つている。

3月1日号は、高橋晴樹先生（川北小学校）にバトンタッチ！



トキめき新潟国体

「炬火」の採火アイデアを募集します

今年の秋に「トキめき新潟国体」が開催されます。その開会式で、県内31市町村がそれぞれの地域特性を生かして採火した炬火を持ち寄る「集火イベント」が行われます。

そこで、村ではその採火方法について住民の皆さんからアイデアを募集します。「これこそが関川村の採火方法だ！」と思われる方は、下記のとおりご応募ください。また、応募いただいたアイデアをもとに、関川村らしい採火式を計画します。

応募方法

A4用紙（任意様式）に下記の内容を記入して、村民会館生涯学習課に提出してください。また、電話での応募も受け付けています。

- ・採火方法
- ・関川村にまつわる内容
- ・炬火の名前
- ・氏名、住所、連絡先

問い合わせ先

村民会館生涯学習課 ☎64-2134



「炬火」とはたいまつのこと、オリンピックの聖火リレーなどのトーチのこと。この炬火の元となる火を採取することを採火といひます。

2008 大分国体での集火イベント



歴史館企画展 「石山庄太郎 木製工芸展」

木製工芸の創作をしている石山庄太郎さん（朴坂）の作品を展示した「木製工芸展」が、せきかわ歴史とみちの館で開かれています。

今回展示されているのは、炉座卓や衝立、茶櫃、茶托、傘立、手鉢、茶盆など約五十点で、それぞれ木の温もりを感じる事ができる作品です。また、展示されている作品は購入することもできます。この展示会は、三月十五日まで開かれていますので、皆さん足を運んでみてはいかがでしょうか。